
   平成２０年度・第１回役員会における会長あいさつについて 

日 時：平成２０年６月５日（木）午後２時から 

会 場：建設センタ－３階 役員室 

 平成２０年６月５日（木）に開催された社団法人鹿児島県建設業協会の平成 

２０年度第１回役員会における川畑会長のあいさつ要旨は，次のとおりで，発

注機関において，早急に対応が必要な単品スライド制の採用等についても言及

されました。役員会では，このほか，副会長の会長代行順位や新たな委員会構

成，平成２０年度予算の一部執行留保等についての協議が行われました。   

○ 道路特定財源の一般財源化に伴う地方道路整備の推進のための地方枠 

３．４兆円の確保                 

○ 原油価格の高騰等に伴う鋼材など，建設用資材の単品スライド制の採用 

（会長あいさつ要旨）  

開催に当たり一言ごあいさつを申し上げます。 本日は，通常総会後初めて

の役員会を開催いたしましたところ，皆様方には，何かとお忙しい中，御出席

をいただき，誠にありがとうございます。  

お陰をもちまして，通常総会は，伊藤知事や国会議員の先生方をはじめ，多

くの来賓の皆様方の御臨席をいただき，盛会のうちに終了することができまし

た。これも偏に，役員の皆様方の御支援・御協力の賜物であり，厚くお礼申し

上げます。 

新しい役員体制となり，また，総会で承認していただいた平成２０年度事業

計画及び収支予算に基づき，新年度が，本格的にスタートしたところですが，



私も役員の皆様の御協力により，会長に再選され，深く感謝するとともに，決

意を新たにしております。また，今回，新たに９名の理事と１名の監事が就任

されましたが，この２年間は，新しい役員体制で協会運営や各種事業の推進に

努めていくことになりますので，どうぞよろしくお願いいたします。 

御承知のとおり，建設業を取り巻く情勢は依然として厳しいものがあります

が，総会スローガンの「法令遵守や企業の社会的責任への対応」とともに，社

会貢献活動の推進等により，建設業が活力を回復し，それぞれの地域で，存在

をアピールし，地域で信頼されていくことが，大変重要であると考えておりま

す。    

 このことを踏まえ，副会長さんをはじめ，役員の皆様方と力を合わせながら，

協会の運営等に努めてまいりたいと考えておりますので，引き続き，ご支援・

御協力を賜りますよう，よろしくお願い申し上げます。   

 さて．我が国経済は，天井知らずの原油価格の高騰や原材料価格の上昇のほ

か，米国景気の減速等を背景に，輸出の伸びが鈍化するなど，景気回復は足踏

み状態にあり，下振れリスクが高まっていると言われております。    

 また，道路特定財源の暫定税率も関連法案の再可決により, 復活し，本年度

の財源は，一応確保されたところですが，閣議決定された「道路特定財源等に

関する基本方針」では，必要とされる道路は着実に整備するとされたものの，

道路特定財源は，平成２１年度から一般財源化することや道路・中期計画は５

年とし，新たな整備計画を策定することなどが，示されたところであります。 

  



このようなことから，地方の道路整備を着実に進めていくためには，全国知

事会が緊急提言しているように，現在の道路特定財源による道路予算の地方へ

の配分は，約３．４兆円となっていることから，この地方枠を確保していくこ

とや地方財源の充実などにより，財源の安定的な確保を図っていく必要があり

ます。また，高規格幹線道路をはじめ本県にとって真に必要な道路を新たな整

備計画に盛り込んでいくことが，極めて重要となってくると考えております。

国の税制改正や年末の予算編成に向け，県をはじめ，関係機関・団体と一体と

なった要望活動を実施してまいりたいと考えております。 

一方，建設用鋼材をはじめ，セメント，生コンなどの建設用資材については，

石油製品や原材料価格の値上がりを反映し，他の業界に比べても極端な上昇が

続き，収益を圧迫するなど大きな影響が出てきております。現行の設計単価の

決定方式では，既に，対応できなくなっていることは明白であり，各発注機関

に単品スライド制の採用を強く申し入れていく必要があります。現在，国土交

通省においては，検討中と聞いておりますが，県の標準契約書でも単品スライ

ド条項の規定はあり，その発動は通達で示されてから判断し，適用するとされ

ていることから，一日も早く実現するよう，また，総合評価方式の本格的な導

入や最低制限価格の引き上げなど入札・契約制度の改善についても，機会ある

ごとに，強く要望してまいりたいと思います。       

 また，本年度は選挙の年でもあり，７月１３日投票の知事選挙，１２月には，

鹿児島市長選挙が予定されておりますので，大変な中ではありますが，各支部

及び関係支部の取り組みにつきましても，どうぞよろしくお願いいたします。  



さて，本日の役員会は，新しい役員のメンバ－により，委員会の構成等を決

めていただくことが主な議題となっております。各委員会の構成を決めた後，

各委員会ごとに委員長，副委員長の選出等をしていただくことになりますので，

どうぞよろしくお願いいたします。 

本日は，このほか，定款の一部変更に伴う副会長の会長代行順位の決定や会

員数の減少等により，プライマリ－・バランスが崩れ，厳しい財政状況にある

協会・予算の本年度における収支改善を図るため，一部執行留保の取り組み等

についても協議していただくことにしております。 

本日は，この役員会の後，建災防県支部の代議員会も予定されておりますの

で，円滑な議事の進行に御協力くださるようお願いいたしまして，開会に当た

ってのあいさつといたします。本日は，どうぞよろしくお願いいたします。 

      

 

 

  

    

 

 

 

  

 

     


